

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por mesas, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

La «Gaceta» publica una real orden fecha 6 declarando que la tercera parte abonable á los denunciadores en las multas impuestas por infracción de las leyes de montes, cuando se perdona parte de las mismas, es de la suma que quedan estas reducidas despues de deducir la parte condonada.

Extranjero.

El recibimiento hecho por el Papa al Embajador turco enviado expresamente para complimentarle, ha sido solemne, segun lo describe «L'Ossevatore Romano» y «La Voce della Verità».

En el discurso que pronunció en respuesta al del representante turco, el Papa hizo resaltar la libertad ilimitada que gozan todos los católicos del imperio otomano y la tolerancia del Sultan.

El verdadero sentido de estas palabras se dirigia contra el Emperador de Rusia y sus ministros, considerados en el Vaticano como los mas fieros enemigos de la religion católica y de sus ministros.

Aquella misma tarde asistió el enviado turco á la sesion de la Academia Tiberina, en la que el cardenal Di Pietro, decano del Sacro Colegio y camarlingo de la Santa Iglesia Romana, pronunció un importante discurso sobre la eleccion de Leon XIII, que escuchó el emisario del Sultan sentado entre los cardenales. El Santo Padre le ha enviado la gran cruz de la Orden de San

Gregorio Magno.

—El dia 20 de agosto se verificará en Stockolmo la segunda reunion del Congreso internacional penitenciario, para el cual se han dirigido invitaciones á todos los Estados. La lengua oficial será la francesa.

—Dicen de Paris que el 25 se verificó en el «Circulo Nacional» un banquete en obsequio de los delegados extranjeros de la Exposicion.

Concurrieron al banquete varios senadores y diputados, y presidia el señor Duclerc, que explicó el objeto del mismo.

Los delegados de Inglaterra y Estados-Unidos usaron despues de la palabra dando las gracias en nombre de todos por las atenciones de que eran objeto. El Sr. Gambetta usó tambien de la palabra, haciendo resaltar la significacion pacífica que tenian tanto la Exposicion Universal como las fiestas que en honor de la misma se celebraban.

—A consecuencia del incendio del palacio Tcheragan en Constantinopla ha sido suspendido el periódico turco «Bassiret» y su director encarcelado.

—Se ha sujetado á votacion entre los huelguistas de Lóndres la cuestion de si los tejedores debian ó no volver á sus trabajos. El resultado de la votacion ha sido negativo.

GUERRA DE ORIENTE.

Noticias de Lóndres indican que se han suscitado diferencias entre lord Beaconsfield y lord Salisbury respecto á la apreciacion de las concesiones que ofrece Rusia. En los círculos

torys se teme que el gobierno abandone la posicion en que se colocó en la circular de Salisbury.

—Telégramas de Berlin, Viena, San Petersburgo y Lóndres anuncian que hay absoluta confianza en el resultado de las negociaciones, persistiendo en la esperanza de que se reunirá el Congreso europeo á mediados de junio.

—Han regresado á Constantinopla los buques turcos que cruzaban por las aguas de Thesalia y de Creta.

—Las relaciones entre el Montenegro y la Turquía son cada dia mas tirantes. Los movimientos operados en estos últimos dias por los montenegrinos, acusan, segun los turcos, el constante deseo de los primeros de apoderarse de Podgoritzá. Se teme una ruptura que venga á complicar mas la ya muy complicada cuestion de Oriente.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 24 Mayo 1878.

Mi distinguido compañero:

Los diarios ministeriales confirman la noticia de la aparicion de una partida republicana en esa provincia y que, segun los telégramas oficiales ha repasado la frontera, asediada por las columnas que la perseguian.

Una carta recibida de Irun dice que de pocos dias á esta parte se ven en la frontera ciertos hombres que no dejan de inspirar sospechas á los habitantes de los pueblos fronterizos y que las autoridades, como

medida de precaucion, les vigilan de cerca por lo que pudiera suceder.

La comision que vino de Huesca, puede estar muy satisfecha de su primera entrevista con el Sr. Orovio pues, segun mis informes, este le ofreció, vistas las razones que le fueron expuestas, conceder moratorias en el pago de débitos atrasados, dirigir una escitacion á su compañero el de Fomento para que promueva la continuacion de las obras de carreteras que están paralizadas, para lo cual le escitará á que reclame los fondos que necesite y que enseguida se le facilitarán y además que estudiará el medio de rebajar el aumento de la contribucion.

Como se vé, dicho ministro ha estado prodigo con la comision Oscaense que se manifiesta altamente satisfecha de sus gestiones, merced al decidido apoyo que ha encontrado en sus representantes en el Parlamento.

Mañana se presentarán al Conde de Toreno para que, la parte que respecta á obras públicas tenga cumplido efecto.

El jefe de la minoria constitucional Sr. Sagasta se ha visto obligado hoy á guardar cama por efecto de un gran catarro.

Algunos diputados catalanes piensan presentar una proposicion de ley sobre que se declare que las líneas ferreas de aquel principado no están comprendidas en la ley de 21 de julio de 1876 para los efectos de la nueva adiccion acordada en la sesion que celebró anoche la comision de presupuestos.

El nombre del Sr. Posada Herrera

—Este melodrama terminará muy tarde, y como yo he quedado en estar en casa antes de las doce, por mas que vuestra compañía me sea muy grata, me voy á retirar. Hasta la vista, José.

Los dos criados se separaron. José aparentó quedarse en el teatro, pero se levantó al poco rato, resuelto á seguirle, porque, por una de esas coazonadas que rara vez engañan, creyó adivinar que Juan debía ser cómplice del robo. Se caló el sombrero hasta las cejas, alzóse el cuello del abrigo que le habia regalado su amo, y siguió á Juan á larga distancia, sin perderle de vista, gracias á que las calles estaban desiertas.

Juan recorrió multitud de callejuelas antes de llegar á la calle de los Cinco Diamantes, calle que ya conocemos por haberle visto acompañar hasta ella á Laurencia la noche del robo. Se detuvo delante de la misma puerta que en la citada noche, llamó con precaucion no sin haber mirado varias veces si alguien le observaba, y entró precipitadamente, prueba evidente de la poca tranquilidad de su conciencia.

Estas observaciones confirmaron á José en las sospechas que abrigaba: acercóse, pues, á

ber de ordenanza, sus dependientes tenían el doble interés de la recompensa á que se haria acreedor el que mas datos proporcionase. Todos ellos tenían noticias de que existía un jefe de ladrones, cuyas fechorías en todos los círculos se comentaban; así es que la policia se propuso buscar á todo trance la guarida del aventurero, pues una vez en poder de la justicia, él se encargaria de delatar á sus subordinados.

Llegó el dia de repartirse entre los ladrones las riquezas que habían ilegalmente adquirido, y Juan debía asistir al reparto como director del último y mas considerable robo.

La reunion debía tener lugar á media noche.

Juan, con objeto de hacer mas corta la velada, pidió permiso á su nuevo amo para ir al teatro, lo que fué concedido sin dificultad.

Quiso la casualidad que en el teatro estuviese á su lado el nuevo criado de Mr. Raimbaud, y que algunas palabras que se cambiaron antes de levantarse el telon diesen margen á una conversacion formal.

—¿Con qué habeis servido en casa del conde de Vanbres? decia el criado Mr. Raimbaud á Juan. Es un señor como hay pocos: ¿no es cierto?

se pronunciaba hoy en cierto círculo con marcadas muestras de satisfacción.

Decíase, no sé con qué fundamento, que el solitario de Llanes, contra sus deseos se verá pronto precisado á abandonar su retiro para regresar á la corte, donde va siendo ya necesaria su presencia.

Otros suponen que dicho anuncio se relaciona con ciertos rumores que corrieron anoche en determinados centros. Mis informes de última hora me hacen creer que las dos versiones que dejo apuntadas son prematuras por hoy, estando como está de por medio la aprobación de presupuestos.

El corresponsal.

Madrid 25 de Mayo de 1878.

Muy Sr. mio y amigo:

Un telegrama recibido hoy por una casa de comercio de esta y fechado en la Habana el 22 dice: que la retirada de Maceo ha desconcertado á los rebeldes que aun estan en armas.

La partida que mandaba compuesta de gente de color se halla dispersa y subdividida en grupos sin direccion por falta de un jefe que una todas las voluntades que se hallan divididas profundamente desde la desaparicion de aquel á quien acusan de traidor á la causa que juró defender.

Algunos de dichos grupos se entretienen en cometer todo género de atentados contra las propiedades y las personas.

Otros se han acogido á la gracia del indulto que les ha sido otorgada.

El conocido Vicente Garcia con sus gentes seguia en las Tunas, la cual tiene distribuidas por secciones de 80 y 100 hombres, y que, según las últimas noticias que se habian recibido de dicho departamento habian recibido orden de su jefe de operar un movimiento de concentracion hacia la parte en que este tenia su campamento.

Dicho movimiento era tenido como un feliz augurio para la completa pacificacion de la isla, pues que el infatigable Sr. Martinez Campos se dice que ha tenido confidencias autorizadas que anuncian que Gar-

cia, cansado, rendido y desesperado de su larga campaña de aventuras y dado el abandono en que le han dejado sus compañeros de armas, tiene la resolucion de deponer su hostilidad, mayormente cuando le seria imposible burlar una persecucion tan activa como la que le hacen numerosas columnas perfectamente combinadas, que cada dia estrecharán mas las distancias y luego que no tiene la proteccion que antes les dispensaba el pais.

Bajo este supuesto, se dice que no pasará mucho sin que el telegrama nos participe la sumision del referido jefe y sus partidarios.

El consejo de ministros celebrado esta tarde se ha ocupado de las reformas administrativas de Cuba y Puerto-Rico y de otros asuntos importantes del departamento de Ultramar.

El ministro de la gobernacion ha dado cuenta de la combinacion de gobernadores de tres provincias y del proyecto de hacienda municipal que puede darsé como aprobada con ligeras enmiendas.

El Marqués de Orovio se ocupó de sus proyectos rentísticos que no ofrecen el resultado que era de desear, pero así y todo se espera que con la ayuda de la mayoría todo se arreglará.

De guerra tambien se ha tratado y tomado algunos acuerdos.

El diputado y general Salamanca no ha podido esplanar en la sesion de hoy la interpelecion al ministro de la guerra, porque este ha tenido precision de asistir al Senado.

Esta tarde, por el ministerio de Ultramar, se ha dirigido un telegrama al general Jovellar autorizándole para regresar á la península tan luego como quiera, disponiendo á la vez que Martinez Campos ocupe la vacante que este deja.

El Sr. Jovellar aprovechará la salida del primer correo para emprender el viaje con su familia.

La comision general de presupuestos en su reunion de esta tarde, se ha ocupado del referente al departamento de fomento, habiendo sido desechadas por mayoría seis enmiendas que se habian presentado y que venian á agravar la situacion del Erario que es la razon con que se funda el expresado acuerdo.

El diputado Sr. Rius y Taulat ha explanado esta tarde en el Congreso su anunciada interpelecion sobre los sucesos de Barcelona.

El orador ha trazado á grandes rasgos la situacion de aquella ciudad, haciendo algunos cargos á la autoridad civil.

La sesion está concurrida y ofrece gran animacion, y tiene trazas de prolongarse. Y como la hora de salir el correo se acerca cierro.

El corresponsal.

Castelló de Ampurias 26 mayo de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio y de toda mi consideracion: Aunque la noticia que voy á darle supongo no la ignorará usted no obstante creo del caso dar la voz de alerta á todos los propietarios y agricultores de esta provincia, desde las columnas de su apreciable periódico.

Es el caso, la inesperada aparicion de la plaga conocida por la langosta en nuestro Ampurdan, la que vi anteayer y pudo verla todo el que quiso, á la distancia de un kilómetro al norte de Figueras y en dos campos; uno del Sr. Subeix sembrado de forrage y otro del señor Girmén sembrado de trigo, y si bien su cantidad no seria temible en este año, aun cuando haya muchos millones de ellas atendida su potencia reproductora podria ocasionar serios trastornos en los siguientes si no se emplearan todos los medios de destruccion que la ciencia y la práctica aconsejan.

A este fin ya en el día anterior lo puso en conocimiento del M. I. señor Gobernador el muy inteligente é infatigable señor Comisario regio de Agricultura don Narciso Fages de Romá además de adoptar desde allí y por su cuenta todas las medidas que consideró prudentes y que la ley prescribe.

La langosta negra ó africana de la familia de los *Aeridios*, género *Locusta*, especie *nigra*. (*Grillus migratorius* de Linneo. *Aeridium migratorium* de Olivier) se presenta en tres estados naturales, en el de *canuto* en el de *mosca* ó *salton* y en el de langosta completa; por *canuto* se entiende la piña ó aglomeracion de huevos amasados con barro que la

hembra fabrica é introduce en la tierra á beneficio de una secrecion especial que hace por la boca y por fuerte aguijon de su extremidad caudal con el cual taladra el suelo por muy duro que este sea antes de poner los huevos desde que estos nacen hasta hacer la muda de la piel, cuyo periodo es de veinte dias se llaman *moscas*, *mosquitos* ó *saltones*: despues de hecha la muda permanecen algunas horas sin comer y muy quietas; en este estado es cuando aparecen sus cuatro alas y donde comienza el peligro, ya por su gran voracidad ya porque pueden facilmente trasladarse á grandes distancias, pues nadie ignora que pasan facilmente de Africa á Europa por el estrecho de Gibraltar y que en la comarca donde se paran destruyen en pocos dias hasta los árboles mas robustos como el roble y el olivo.

La de Figueras se encuentra ahora en el segundo estado, esto es, de mosquito ó salton, su tamaño no es mucho mayor que el de las moscas comunes si bien carece de alas en este estado y si no aparece número mayor no dudo será destruida por la junta municipal que enseguida se constituyó, tal como la ley dispone, componiéndola el Sr. Alcalde, Sindico, Juez municipal, dos mayores contribuyentes y el secretario del ayuntamiento; es importante advertir que los gastos de estincion según la legislacion actual, corresponden á la Diputacion provincial en sus dos primeros estados y al municipio en el tercero; es decir cuando es *saltadora* y *voadora*.

Creo que con lo dicho basta para poner en guardia á todos los agricultores ya en bien del país ya por la cuenta que á todos nos tiene, no dudando darán parte inmediatamente al Sr. Gobernador tan luego el enemigo común se presente.

Segun hoy se me ha asegurado ya se dió principio á la estincion anteayer mismo por medio del fuego.

Otro día me ocuparé de los medios de destruccion conocidos, no pudiendo hoy por no darme tiempo el correo.

Reciba V. Sr. Director el testimonio de mi mayor consideracion.

Agustin Gifre.

—Como no hay ninguno, debierais haber dicho.

—¿Y porqué dejasteis su servicio?

—¡Toma me ofrecieron mayor salario...

—Sí, pero muchas veces se pierden en trabajo lo que se gana en dinero.

—Ya lo veo; pero, como el dinero es el todo de la vida, yo soy de opinion de que no debe nunca desperdiciarse la ocasion de mejorar de fortuna.

—Pues lo que es yo, y lo digo ingenuamente, aunque en otra me ofreciesen doble de lo que gano no dejaria á mi señor.

—Esas son ilusiones: lo mismo pensaba yo cuando era mas jóven; pero los años me han ido enseñando que estaba en lamentable error.

—¡Dios me libre entonces de volverme viejo! Pero, imposible, el tiempo no puede entibiar en nuestro pecho el sentimiento de la gratitud.

—Debeis haber leído muchas, muchas novelas; de lo contrario, pensariais de una manera muy distinta.

—Sea lo que gustéis; pero lo que yo puedo aseguraros es que sería un ingrato si abandonate á un auto tan bueno, y mas en las actua-

les circunstancias, ahora que acaba de ser victima de un robo tan considerable.

—¿Qué decis? ¿le han robado? repuso Juan, palideciendo á pesar suyo.

—Lo que oís, amigo, prosiguió José examinando á Juan, cuya turbacion no le habia pasado desapercibida. Hasta ahora aun no se ha podido dar con los autores del robo; pero como ya comprendéis, es indudable que han sido guiados por uno que debia conocer bien el terreno: esto salta á la vista.

Juan, que habia conseguido reponerse, añadió con indiferencia:

—¿Y cuánto le han robado?

—Mas de veinticinco mil francos.

—¡Veinticinco mil francos! ¡Pues es una friolera! ¡Y yo no sabia nada! Mañana mismo iré á verle, á manifestarle lo mucho que me aflige su desgracia.

—Os lo agradecerá: ¡es tan bondadoso! En su corazon no cabe la hipocresia.

—Teneis mucha razon; yo sería el mas feliz de los hombres si pudiera descubrir la huella de los que tan villanamente le han arrebatado esa suma.

Al decir esto, Juan, sacando el reloj, esciamó:

Gacetilla General.

Llamamos la atención de quien corresponda, acerca de la conveniencia de que se sujeten, una vez abierta, por medio de ganchos u otros objetos análogos, las hojas de la puerta de Alvarez, para evitar los accidentes desgraciados á que puede dar lugar en días que sopla la tramontana ó cualquier otro viento violento el estado actual de aquella puerta, que se halla á merced de aquellos y á cuyo empuje se cierran y abren dichas hojas con tal impetu y frecuencia que, atendido el mucho tránsito por aquél sitio, es fortuna no pequeña el que no hayan ocurrido desgracias personales.

—Se halla vacante el estanco del pueblo de Armentera. Los que lo soliciten pueden presentar sus solicitudes en el término de ocho días.

—Parece que las próximas procesiones del Corpus serán muy distinguidas atendido á que están encargados de los pendones el de la parroquia de San Félix el excelentísimo Sr. General D. José Arrando, y el de la del Mercadal el Sr. Gobernador civil.

—En la Exposición de París, hay una caja de hierro, invención norteamericana, que automáticamente cuenta el dinero, da recibo de las sumas que percibe y lleva un registro de su debe y haber.

—Puede estar satisfecha la sociedad «La Lira» del brillante resultado obtenido con su primer concierto. Asistió á él lo más florido de la sociedad gerundense y entre esta, el Excmo. Sr. Gobernador militar de esta plaza con su familia. Las piezas que se ejecutaron obtuvieron un buen desempeño y fueron muy aplaudidos la Sta. Serazzi y los señores Serazzi y Lauradó, compartiendo con ellos los aplausos de la Sociedad coral «La Amistad», y dos jóvenes que leyeron bonitas poesías.

Esperamos que el segundo concierto obtendrá mayor éxito aun, si cabe, que el celebrado anteanoche.

—Una acuarela de inmejorables condiciones llama la atención de los inteligentes en los escaparates de Dorca. Copiada de una bella creación de Juliana, no encontramos en ella un solo detalle, que no haya sido perfectamente acabado por la diestra mano de su joven autor don Ramon Sallés, otro de los alumnos de la Escuela provincial de dibujo.

Continúese pues el Sr. Sallés aprovechándose como viene haciendo en el divino arte de Apeles, con la seguridad de que no le faltarán lauros en su carrera artística, tan brillantemente principada.

—Nuestro colega madrileño «El nuevo Cencerro» ha sido recogido de órden de aquel señor Gobernador, y multada la empresa en cincuenta pesetas, por la caricatura publicada en la *Cercerrada 12*, bajo el epígrafe de «Filiberto en San Isidro». Es tal el favor que el público ha dispensado á este periódico, que en los tres meses que lleva de publicación hace una tirada de más de doce mil ejemplares. Deseamos que nuestro humorístico colega no sufra una nueva cogida.

—Ayer por la mañana no recibimos la visita de nuestro colega *La Gaceta de Barcelona*.

¿Porqué? Averiguelo Vargas.

—Por el cuerpo de ingenieros civiles, se está reparando el pavimento de la subida al puente de piedra por el lado de la calle del Progreso.

—Dicen á *El Figuerense*, que la langosta que acaba de aparecer en el término de Figueras, no es la lan-

gosta africana.

En que quedamos; ¿es ó no es langosta?

—Un día de estos, debe tener lugar en el Instituto Provincial una nueva prueba del Teléfono dirigida por el inteligente y activo catedrático de física del establecimiento.

—Reparados los desperfectos que existían en las cañerías del gas que pasan por el puente de San Francisco, ayer vimos que se estaban colocando de nuevo las aceras del mismo.

—En una carta, que por su mucha extensión no podemos publicar hoy, se queja nuestro corresponsal de San Feliu de Guixols, del retraso con que se despachan algunos asuntos en la Administración Económica y del que sufren los periódicos que se dirigen á dicha villa.

La primera queja, se la trasladamos al Sr. Jefe Económico y, respecto á la segunda, podemos asegurar á nuestro amigo, debidamente informado, que el señor Administrador de correos de esta provincia no puede hacer más de lo que ha hecho para complacer al pueblo de San Feliu; se ha dado más tiempo que el marcado en itinerario para que conteste con toda amplitud su correspondencia; ha mandado guardar toda exactitud en las horas de salida de la conducción; que se reparta inmediatamente en la población por los carteros y que se dé parte de cualquier retraso ó falta que se note. Todo esto ha verificado el Administrador principal y, si no toma medida alguna para evitar el retraso que se lamenta, es porque no está en su mano.

—Bajo la dirección de nuestro amigo don Narciso Boxa y Bagué, quedará abierto desde 1.º de junio y en la calle de Esparters, número 12, un despacho central de Transportes generales para todos los puntos de España, Extranjero y Ultramar.

Las inmensas ventajas que á esta capital y provincia va á reportar esta empresa, se conocen á simple vista, puesto que tanto el comercio como los particulares, encontrarán en ella sin molestia alguna y con grande economía, un auxiliar poderoso que les facilitará los medios de transacción y remisión de objetos de comercio, por lo cual felicitamos al señor Boxa, deseándole al propio tiempo un feliz resultado en su nueva empresa.

Un consejo prudente.—De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la más común, la que más desespera á las familias, la que cada día ocasiona mayor número de víctimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningún medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á aliviar á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en países cálidos, y, á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una acción muy favorable sobre el pulmón. Por desgracia, muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria; á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y después en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una acción notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atención de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se le toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, pues, convie-

ne someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendación es tanto más necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, y creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se emplea bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por día durante una semana. Hoy, se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de *alquitran de Guyot*, (goudron de Guyot), un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se necesite, un agua alquitranada, limpia, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un aso de agua, y de esta manera se puede obtener un agua alquitranada más ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar docelitos de agua. Por lo demás, una instrucción detallada acompaña á cada frasco.

El *Alquitran de Guyot* es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en París, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara también cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparación la reemplaza fácilmente y ofrece también la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas *Cápsulas de Alquitran de Guyot* apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto más rápido, convendrá seguir el tratamiento por las *Cápsulas de Alquitran* y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

Correo de Madrid.

Correo del 25.

El señor Moreno Nieto ha presentado una enmienda al presupuesto de Fomento con objeto de que se consigne la cantidad necesaria para los ascensos de los profesores de escuelas especiales.

—La combinación de gobernadores que se prepara será, según todas las probabilidades, más extensa de lo que se cree.

—Los oficiales del ejército que se vean precisados á guardar luto, han sido autorizados para usar guantes negros en los actos oficiales.

Correo del 26.

Mañana se reunirá la comisión permanente de la phylloxera para formular el interrogatorio que ha de servir de base á los trabajos de la Junta general.

—El día 2 de junio próximo se reunirá la Junta de Aranceles y Valoraciones para decidir los derechos que debe imponerse á la introducción de maderas acepilladas, y para la lectura de varios dictámenes referentes á los azúcares y otros productos.

—A las tres de la tarde ha terminado el almuerzo con que la prensa madrileña ha obsequiado á la comisión de periodistas de Barcelona. Han asistido indistintamente representantes de casi todos los diarios políticos que se publican en Madrid, reinando la mayor cordialidad y compañerismo.

Al fin del almuerzo el Sr. Arans ha dirigido sentidas frases de afecto y simpatía á la prensa catalana y

á sus dignos representantes señores Prats y Roca; éste último ha contestado en elocuentes términos, manifestando sus sentimientos de gratitud y amistad, tanto de la comisión como de los diarios que representa hacia sus compañeros.

Algunos hombres políticos han honrado el acto con su asistencia: la prensa neo-católica no ha mandado ningún representante.

—Ha sido devuelta por el promotor fiscal del distrito del Congreso la célebre causa formada por el asesinato del general Prim, y en un estenso escrito solicita la absolución de los tres procesados por tentativa, Lopez, Arnedo, Saenz, que se hallan presos desde el 15 de noviembre de 1870.

—El lunes próximo se reanudará en el Congreso el interrumpido debate sobre la enmienda del señor Moreno Nieto. Los elementos ultramontanos de la Cámara consideran esta discusión como la más importante porque en su sentir, la enmienda del Sr. Moreno Nieto ha variado radicalmente el espíritu de las bases que habían aceptado en muchos puntos.

Si como es de creer, este proyecto va al Senado, los obispos que están en Madrid para combatirlo, y que se espera lleguen muy en breve con idéntico propósito, se fijarán principalmente en la citada adición á la base 4.ª

Provincias.

Una comisión de 2.500 personas que en Reus carecen de trabajo, presentó el miércoles pasado al alcalde de aquella ciudad exponiéndole su situación, á lo que la autoridad contestó con la promesa de convocar expresamente al ayuntamiento para tratar de este asunto.

—En una casa de las cercanías de Olloquio (Asturias) penetraron noches pasadas siete hombres armados, que no solo robaron sino que maltraron brutalmente al dueño y á su esposa.

SECCION LITERARIA.

A Clementina.

¿Es posible que el amor
Sea una pasión liviana,
Que pasa cual flor temprana
Víctima del vendaball?...
Es posible que este siglo
Todo lo ponga al oro,
Porque opina que un tesoro
Vale más que un ideal!...

Clementina, ya hace un año,
De tu casa ante las rejas
Murmuraba tiernas quejas
Un joven amante y fiel:
Hace un año, contestabas
Con palabras cariñosas
Las canciones amorosas
Que hoy pagas con negra hiel!...
Pasó el tiempo, larga ausencia,
Le tuvo de aquí alejado,
Y al regresar á tu lado
Muy cambiada te encontró;
Y al recordarte sus amores
Con nocturnas cantinelas,
Alimentáronse sus penas,
Desierta la reja halló!...

¡Ay!... triste cosa es la vida
Si el amor es pasajero
Como el perfume ligero
De una seductora flor;
Muy triste es vivir amando,
Cuando la mujer no entiende
Si ama á un hombre ó si se vende,
Al jurar eterno amor!...

Edifonso Igual.

FERRO-CARRILES de Barcelona á Francia

por FIGUERAS y vice-versa.
Horas de entrada y salida de los trenes.

ENTRADAS.

De Francia á las 7:9 mañana, 3:25 tarde y 12:7 noche.

De Barcelona á las 8:54 mañana, 5:13 tarde y 12:55 noche.

SALIDAS.

Para Barcelona á las 7:25 mañana, 3:34 tarde y 12:17 noche.

Para Francia á las 9:3 mañana y á la una de la madrugada.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 27.—Continúan los debates sobre los asuntos de Barcelona. Las oposiciones ocupan sus respectivos bancos.

El señor Reig dice que el gobierno debe destituir al gobernador de Barcelona, según se acordó en Consejo de ministros.

El señor Romero Robledo declara que el gobierno aprueba la conducta del señor Aldecoa.

El señor Collaso dice que el gobierno ha ofendido á la ciudad de Barcelona comparando la importancia de la crisis que atraviesa con la de un pronunciamiento en Navalcarnero.

El señor Leon y Castillo censura al ministro que acepte la responsabilidad de los actos del gobernador de Barcelona.

El señor Romero Robledo contes-

ta que está resuelto á no repetir sus argumentos anteriores.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO, los DENTISTAS, los INGENIEROS y otras personas que deseen obtener el *Diploma de Doctor* ó de *Licenciado* de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la *Universidad*. 10—vd

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los días 6, 14, 22 y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS
de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá del puerto de Barcelona uno de estos días para CADIZ el

VAPOR G I J O N

y de este último punto con la correspondencia pública el 30 para la HABANA con escala en PUERTO RICO. Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia, don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL

de

Transportes Marítimos
por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 días en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La Franco, Savoie, Poitou, Bourgne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros.

para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de Junio el vapor «Savoie» de 3000 toneladas. Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes acúdase al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

Mensajerías Marítimas: (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

MAQUINAS PARA COSER

de la

COMPANIA FABRIL SINGER

Venta á plazos desde 10 RS. semanales á 450 al contado.

UN AÑO DE CRÉDITO Y GARANTIDA POR VEINTE
ENSEÑANZA GRATIS á domicilio.

— Depósito Calle de Abeuradors, núm. 8. —

GERONA.

APRENDIZ

En la imprenta de este periódico se aceptará uno, con condiciones ventajosas.

MÁQUINAS PARA COSER DE MIGUEL ESCUDER.

VENTA Á PLAZOS DESDE 10 RS. | VENTA de HILOS AGUJAS y SEDAS
Por fin ha llegado el día que la perfección en las máquinas del señor Escuder, sobre todas las conocidas es una realidad; realidad innegable y que ha impulsado á dicho señor á poner sucursales, tales como la que existe en la

Subida del Puente de Piedra, Núm. 1.

Pues bien: ¿quien negará que ciertas señoritas de delicada salud han tenido que abandonar ciertas ruidosas y pesadas máquinas de coser que tenían y se han visto obligadas á tomar las del señor Escuder, porque su salud no permitía otra máquina? ¿Quien negará que por su elegancia, esmero y perfección en el trabajo vienen destinadas á figurar en toda casa, ántes que cualquier otra? ¿Quien negará que las otras máquinas, pesadas y ruidosas, necesitan ponerlas aceite todos los días, mientras que la del señor Escuder, aun sin aceite vuela? No paráramos nunca si en razones fuéramos, gerundenses, preciso es no pongais en olvido al patricio autor de máquinas para coser D. Miguel Escuder, que ofrece

SOLIDEZ Y PERFECCION—Subida del Puente 1. GERONA.